

N

Vorarlberger Nachrichten

FREITAG

Regen und deutliche Abkühlung, später etwas Sonne.

21°



Streuobst

In Lauterach wurde gestern eine grenzüberschreitende Initiative zur Erhaltung alter Kernobstsorten im Bodenseeraum präsentiert. / A3



Streuobstbau: Alte Schätze bewahren

Grenzüberschreitende Projektgruppe

Lauterach (VN-hk) Identitätsstiftung wurde gestern im „Alten Sternen“ in Lauterach betrieben. An der Wiege des Obstbaus in der Hofsteiggemeinde gab es die Präsentation einer Initiative zur Erhaltung alter Kernobstsorten im Bodenseeraum.

Interreg-III-A-Projekt nennt sich der grenzüberschreitende Versuch, alte Kernobstsorten des Streuobstbaus im Bodenseeraum nicht nur zu erhalten, sondern sie auch zu identifizieren. „Viele wissen ja gar nicht mehr, welche Obstsorten sie auf ihren Bäumen haben“, so Dr. Richard Dietrich, Projektleiter für Vorarlberg. Gleichzeitig gelte es, die Gefahren für diese Träger jahrhundertelanger Obstbautradition im Bodenseeraum

zu minimieren. „Siedlungsentwicklung, Mechanisierung und Intensivierung im Obstbau, mangelnde Wirtschaftlichkeit und natürlich der

Viele Menschen wissen nicht mehr, was da alles an Früchten an ihren Bäumen hängt.



DR. RICHARD DIETRICH

Feuerbrand sind Bedrohungen für alte Kernobstsorten“, betonte Dr. Manfred Büchele, Interreg-Projektkoordinator von Baden-Württemberg.

Zusammenarbeit

Das Interreg-Programm, an dem Baden-Württemberg, Bayern, Vorarlberg, Liechten-



Mit einer kleinen Auswahl an köstlichen Streuobstfrüchten warteten die Projektbetreiber im „Alten Sternen“ auf. (Foto: VN/Hofmeister)

stein und die Schweiz beteiligt sind, bietet die Möglichkeit, überregionale Maßnahmen im Bodenseeraum durchzuführen. Einig sind sich die Projektteilnehmer darin, dass der Erhalt der Vielfalt im traditionellen Streuobstbau auch ein Dienst an Landschaft und Kultur des Bodenseeraums sei. „Darüber hinaus müssen wir auch versuchen, diese köstlichen Früchte zu vermarkten und

zum Konsum unter die Leute zu bringen“, fordert Vorarlbergs Landwirtschaftslandesrat Erich Schwärzler. Kosten des Projekts: 861.000 Euro.



www.vol.at

http://vntips.vol.at

Streuobstbau. Die Projektarbeit über die Erhaltung alter Kernobstsorten am Bodensee und deren Bedeutung für Landschaft und Kultur von Dr. Manfred Büchele zum Download (640 KB).

20.8.04